

Courrier de Berne

Hebdomadaire romand

Le numéro 30 c.
Abonnement
annuel: 12 fr.
Chèques postaux:
30-7486

Pharmacie
Dr Noyer

Edition / Administration / Rédaction: Case postale 1302, 3001 Berne — Impression / Expédition: Imprimerie Berner Tagblatt, Dammweg 9/Nordring — Publicité: Orell Fussli-Annonces, Zeughausgasse 14

EUREKA (j'ai trouvé)!

Impressions de la Fête des vendanges
de Neuchâtel

Première trouvaille, le thème général du cortège: Eureka! Un mot-clef, un mot-choc, trois syllabes bien sonnantes, symbole de l'explosion de joie qui secoue pendant trois jours — sans compter les nuits — la coquette capitale neuchâteloise. Mais ce terme tout de même quelque peu étrange, que recelait-il? Le mystère fut bientôt percé et, au fil du déroulement du cortège, la curiosité fit place à une vibrante admiration. Les découvertes à travers les âges, celles qui changèrent parfois la face du monde, ou tout au moins ses habitudes, furent évoquées une à une, depuis le rêve d'Icare jusqu'aux voyages interplanétaires, par des chars humoristiques ou fleuris, merveilles de fantaisie, de sens artistique, de bon goût, de savoir-faire, de précision, véritable féerie de couleurs. L'adage «c'est bien plus beau quand c'est inutile» fut remarquablement illustré par un gigantesque «tachymobile» qui ne produisait que... des bulles. Bien entendu, la vigne et le vin eurent leur place de choix dans le cortège, présentés avec fraîcheur notamment par de charmants bambins d'Auvergnier, communitaire qui était à l'honneur cette année. Une douzaine de corps de musique, dont la Musique militaire et «Les Armourins» de Neu-

● Le peintre séduisant Charly Menge, dont la notoriété dépasse largement nos frontières helvétiques, présente quelques-uns de ses tableaux dans l'une des vitrines du quotidien bernois «Bund». Charly Menge n'est pas un inconnu du public bernois puisque voilà pas mal d'années, il décorait les salles du «Mazot». Ce Balzac de la peinture, comme il nous plaît de le nommer, dresse une véritable comédie humaine dans ses tableaux pleins de force créatrice et de fantaisie parfois.

Simultanément à ce petit «hors d'œuvre bernois», Charly Menge expose plusieurs dizaines de ses créations dans une grande galerie bâloise.

A l'Université populaire:

Montmartre et Montparnasse, deux centres de la vie artistique parisienne

Les cours organisés par l'Université populaire de Berne vont reprendre le lundi 20 octobre. Comme d'habitude, le programme est riche, les cours théoriques et pratiques sont nombreux, variés, intéressants. Romands de Berne, consultez le programme officiel et inscrivez-vous au cours qui aura retenu votre attention!

Les personnes aimant Paris et sa vie culturelle ainsi que la littérature française auront l'occasion de se rendre dans la Ville-Lumière (façon de parler!) en assistant au cours donné par M. Marius Cartier à partir du vendredi 24 octobre. Peut-être compléteront-ils leurs souvenirs et leurs connaissances en flânant à travers Montmartre et Montparnasse, s'asseyant ici à une table de café avec un peintre, un poète ou un chansonnier, entrant là dans un cabaret ou dans un théâtre en compagnie de quelque artiste célèbre d'hier ou d'aujourd'hui.

● Amateurs et collectionneurs du monde entier trouveront à nouveau du 10 au 21 octobre, à la Foire suisse d'art et d'antiquités au Musée des Beaux-Arts à Berne, à admirer et à acheter des merveilles d'art et d'antiquités de toutes sortes et tous les temps. Cette manifestation est comparable aux expositions semblables de Londres, Paris, Munich, Delft et Florence.

● Les SVB sont en train de poser des distributeurs de billets sur la ligne de bus W (Wyler). A partir du 19 octobre cette ligne, comme celles de Kôniz et d'Ostermundigen, sera desservie par des véhicules à un seul homme qui ne délivrera plus de billets.

Semaine des Ecrivains genevois

Ils se sont connus sur les bancs du Collège de Calvin, à l'autre extrémité du lac. Le premier, Herbert Lang, est devenu libraire et éditeur, le second, Jean-Théodore Brutsch, président de l'association des écrivains de Genève. Samedi dernier, tous deux présidaient l'ouverture de la «Semaine des Ecrivains Genevois» à Berne, dans les locaux de la librairie Lang.

Ainsi, grâce à une amitié de l'époque des rosa-rosae, le public romand de Berne et, le public bernois en général — du moins l'espérons-nous — pourra faire plus ample connaissance avec les œuvres des représentants de la cité de Calvin.

Le «petit Paris de la Romandie» nous livre plus d'un nom prestigieux: Jacques Chenevière, Albert Cohen, Jean Marteau, Georges Haldas, Alice Rivaz, Luce Péclard, Yvette Z'Graggen, Pernelle Chaponnière, Simone Rapin, May Day, Claude Schmidt, Waerber-Perret, J.-C. Fontanel, Jean Veuilleumier, etc.

A tous ceux que nous oublions, nos excuses sincères. al.

Parfumerie

● Jusqu'à demain encore vous pouvez visiter la captivante exposition qu'à leur quatrième étage les grands magasins Oscar Weber SA consacrent aux jeunes photographes français. Placée sous le patronage du Service culturel de l'ambassade de France, cette exposition présente la vie humaine: environnement, naissance, amour, profession, mort. Sous des perspectives diverses, ces jeunes photographes cherchent à fixer ce que les masses perçoivent confusément.

● La municipalité a pris connaissance avec une vive satisfaction du succès remporté par le récent festival des musiques militaires. Berne se prêtant bien à une telle manifestation, nos autorités ont décidé de l'organiser désormais tous les deux ans, en prévoyant aussi la participation de corps de musique civils.

● L'aéroport de Belpmoos a enregistré au mois d'août un mouvement total de 10 011 vols (août 1968: 9147). Le nombre des passagers s'est élevé à 7300 (6769). Quant au poids total du fret et du courrier par avion, il a atteint 28,5 tonnes (31 tonnes).

● Jusqu'à demain encore, les jeunes peuvent profiter des semaines à eux réservées par la direction du funiculaire du Gurten. Les productions spontanées de notre jeunesse y sont toujours un amusement. Malheureusement, la maladie de l'animateur n'a pas permis aux organisateurs de réaliser leur spectacle «20 ans de tréteaux des jeunes au Gurten avec Ferdinand».

● Radio-Berne a repris le cycle de ses soirées

Dès aujourd'hui

le Courrier de Berne paraît à nouveau chaque semaine.

(Délai de rédaction: le mardi soir à 18 h.30.)

L'Association romande de Berne organise des

cours d'allemand

débutants: mercredi 15 octobre, 18 h.30

moyens: mercredi 15 octobre, 20 h.

moyens-supérieur: à convenir

«Bärndütsch»: à convenir

Ces cours de 10 leçons chacun ont lieu à l'école de langue française, Schwarztorstrasse 5, Berne.

Prix: 25 fr. (membres de l'Association: 15 fr.).

Vient de PARAITRE

L'ALMANACH DU «MESSAGER BOITEUX»

Editions Klausfelder SA, Vevey

C'est avec d'agréables changements que se présente à nous, ces jours, l'Almanach du *Messageur boiteux* pour l'année 1970. Mais fidèle à son passé, cette 263^e édition de l'almanach qui vit le jour en 1707, contient comme de coutume les chroniques que, année après année, on aime à retrouver.

L'Almanach se devait, bien entendu, de conserver dans ses pages un souvenir de la fabuleuse conquête de la Lune: il a consacré sa grande planche en couleurs à cet événement, ainsi qu'un article illustré.

Sous sa jaquette ancienne et vénérable, l'Almanach du *Messageur boiteux* pour 1970 se présente à nous avec un contenu singulièrement attrayant, instructif et délassant. C'est sa devise depuis presque deux siècles deux tiers!

LES MUSES: ENCYCLOPÉDIE DES ARTS

Editions KISTER SA, Genève

Avec les *Muses*, pour la première fois, une encyclopédie complète des arts plastiques est vendue en fascicules hebdomadaires, pour un prix accessible à tous: 2 fr. 60 seulement par semaine.

Pour s'engager dans une entreprise d'une telle envergure, il fallait l'expérience et la hardiesse de la maison d'édition Kister Genève. L'expérience, les éditions Kister l'ont acquise en lançant successivement sur le marché *Alpha* et *Le Million*. Cet ouvrage comprendra au total 260 fascicules représentant 5200 pages, 8000 illustrations toutes

Sous les

A R C A D E S

● Un concours de modèles réduits organisé dans le cadre du Comptoir de Fribourg a permis à un Bernois, M. Maurice Brandt, de gagner le premier prix de la catégorie «divers» avec une collégiale de Berne entièrement construite avec des allumettes.

● Avec un chiffre d'affaires annuel de 1127 millions de francs, Oursina SA (Konolfingen) vient en tête des entreprises bernoises. Elle est suivie de la fabrique de chocolat Tobler SA (225 millions) et de Hasler SA (220 millions).

● Si, dans les années vingt, l'activité aéronautique se développa dans la région de Berne, principalement sur le «Beundenfeld», ce n'en est pas moins à Belpmoos que l'on érigea en 1929 un aéroport exemplaire pour l'époque. A l'occasion de ce quarantième anniversaire, l'Alpar ouvrira les portes de l'aéroport et de ses installations durant le week-end des 18 et 19 octobre; elle organisera des rondes régulières d'une demi-heure au cours desquelles les visiteurs recevront toutes explications utiles sur les installations.